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EN OCASIONES EL DIÁLOGO ES PRODUCTIVO 
EUGENIO RIBÓN AYER ACEPTÓ NUEVOS PLANTEAMIENTOS 

COMO EL 1*1, INCLUIR A LOS PASIVOS Y A LOS FONDOS 
ALTERNTIVOS, 

ADEMÁS DE LOS “FONDOS PROPIOS” 
 
 Ayer por la tarde Eugenio Ribón Decano del Colegio de Madrid se reunión 
con “Altodo”, “Defenda”, “Anama”, y “Plataforma” y entre otras cosas se acordó 
a los efectos de la reunión prevista con el Secretario de Estado Borja Suarez, lo 
siguiente: 
 
1. Defender el 1*1 para todos los que voluntariamente acepten la “pasarela”, 

que significa que los que hayan hecho aportaciones por el mínimo a la 
Mutualidad se les debe reconocer igual periodo de cotizaciones a bases 
mínimas en el RETA, y para los que hayan efectuado aportaciones superiores 
se les debe mejorar las bases de cotización del citado periodo, utilizando el 
informe “Devesa” en ese sentido. 
 

2. En cuanto a los Pasivos, darles un tratamiento similar, es decir reconocerles 
como periodos cotizados al mínimo los periodos aportados a la Mutualidad, y 
si el resultado arroja una pensión que supere la pensión mínima, reconocer 
dicha pensión, y si del resultado arrojase una pensión inferior a la mínima 
reconocer el derecho a complementos al mínimo. 

 
 

3. Con relación a aquellos Mutualistas que fueron alternativos, y dejaron de serlo 
para pasarse a la Seguridad Social, reconocer que los periodos aportados a la 
Mutualidad se les deben computar, en el mismo sentido que en el punto 1. 
En resumen, que los fondos alternativos también deben ser objeto de incluirse 
en la “pasarela”, incluso en los supuestos que no existan fondos por 
pertenecer a planes antiguos. 
 

4. En cuanto a las posibles responsabilidades, “in vigilando” por parte de la 
Administración y del Estado se acordó tenerlas presentes, si bien en el primer 
diálogo con el Secretario de Estado no tendrían no se utilizarían de forma 
prioritaria. 

 
 
 

 



 
 

Comunicado 09/10/2024 2 páginas 
#AlRetaVamosTodos  
Contacto: plataformapasarelaalretaya@gmail.com 
 
 

 
5. También se tomó nota de la reivindicación de la parte proporcional de los 

“fondos propios no comprometidos”, valorados conforme al balance 
económico “exceso de activo de las inversiones sobre el pasivo gestionado 
como fondos de solvencia. En el sentido de que los que optasen por la 
pasarela, se debía calificar como escisión parcial y adjudicarles la parte 
proporcional de dicho “exceso de activos”. 
 

6. Por último, también se recordó que “Altermutua” también debe estar presente 
en todas las negociaciones, puesto que es la Mutua de los abogados que en 
su día optaron por la misma. 

 
 
7. De forma exclusiva Plataforma señaló que El Decano de Madrid no representa 

a todos los abogados de España, y que debía aplazar la reunión prevista para 
hoy, y aceptar la compañía de los movimientos citados en cualquiera de las 
reuniones que se celebrasen con la Administración o con los partidos políticos, 
incluyendo J2 Cúpula, si deseaban asistir. Por parte del resto de las 
Asociaciones presentes en la reunión se defendió que el Decano debía asistir 
a la reunión con el Secretario de Estado para intentar flexibilizar su cerrada 
postura. Aclarando que el hecho de que no estuviera J2 Cúpula, no significa 
que Platafroma, y Anama no representen a muchos miembros de J2 
 

8. Otros temas se hablaron como dar por incluidas en el planteamiento las 
carencias. Y tener en cuenta que en todo caso el coste de las cotizaciones en 
el RETA debe incluirse únicamente la prestación de jubilación, ya que el resto 
de las mismas no se pueden consumir con efectos retroactivos, etc. 

 
Nota: Es perfectamente aceptable que J2 cúpula, haya tomado como lema no 
negociar con las Instituciones, puesto que piensa que los causantes del problema 
no están capacitados para solucionarlo, no obstante, creemos que ayer se 
equivocaron no asistiendo a la reunión, Plataforma a pesar de no constar como 
invitada inicialmente asistió, puesto que había realizado un trabajo con relación 
al informe “Emilia Casas”, y deseaba defenderlo. “Anama” defendió el 1*1 en los 
términos expuestos. 
 
Cuatro notas mal tomadas: Se aclara que el contenido de este folio, tan solo 
pretende ser un resumen telegráfico del diálogo mantenido, desde el punto de 
vista de “plataforma” en el día de ayer, que existirán imprecisiones, errores y 
muchas omisiones, pidiendo ya de antemano disculpas. 


